
 
 
 

(C61/CS7) SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO DE FECHA VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DE 2006. 

ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO, 
EFECTUADA EL DÍA VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DE 
DOS MIL SEIS.  

 
ESTANDO REUNIDOS LOS CIUDADANOS 

REGIDORES Y SÍNDICO MUNICIPAL EN EL SALÓN DE 
CABILDO DEL PALACIO MUNICIPAL, EL DOCTOR JOSÉ 
ENRIQUE DOGER GUERRERO, MENCIONA: BUENAS 
TARDES, SEÑORAS REGIDORAS, SEÑORES 
REGIDORES, SEÑOR PRESIDENTE DEL HONORABLE 
TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, 
SEÑORAS Y SEÑORES, EN TÉRMINOS DE LO 
DISPUESTO POR LA FRACCIÓN II DEL ARTÍCULO 26 DEL 
CÓDIGO REGLAMENTARIO PARA EL MUNICIPIO DE 
PUEBLA, COMIENZA ESTA SÉPTIMA SESIÓN SOLEMNE 
DE CABILDO – SIENDO LAS DIECIOCHO HORAS CON 
CATORCE MINUTOS– DEL DÍA VEINTINUEVE DE 
NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL SEIS. 

 
Me permito informarles a los integrantes de este 

Honorable Cabildo que el Secretario del Honorable 
Ayuntamiento, no podrá estar presente en esta Sesión, ya 
que se encuentra fuera de la Ciudad, cumpliendo con una 
representación oficial, encomendada por esta Presidencia. 

 
En tal virtud y por esta ocasión, desempeñará tales 

funciones el Ciudadano Regidor Gerardo Corte Ramírez, 
Presidente de la Comisión de Gobernación, Justicia y 
Seguridad Pública. 

 
Por lo tanto para el desarrollo de esta Sesión 

Solemne, solicito al Secretario se sirva realizar el pase de 
lista. 

 
PUNTO UNO 
 
EL REGIDOR OSBALDO GERARDO JOSÉ CORTE 

RAMÍREZ, DICE: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, Y 
PROCEDE A PASAR LISTA DE ASISTENCIA: ESTANDO 
PRESENTES LOS CIUDADANOS REGIDORES: 
PRESIDENTE MUNICIPAL, CONSTITUCIONAL, DOCTOR 
ENRIQUE DOGER GUERRERO, JORGE EDUARDO CUE 
MORÁN, MARÍA LUISA DE LOS ÁNGELES MEZA Y 
VIVEROS, DAVID BARBOZA CORTÉS, PABLO 
FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, CÉSAR JOSÉ 
SOTOMAYOR SÁNCHEZ, GABRIELA ESCOBAR DEL 
RAZO, ERNESTO LARA SAID, JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ 
SALAZAR, JOAQUÍN MOISÉS LEZAMA CASTILLO, 
FERNANDO ROJAS CRISTERNA, MARÍA ALTAGRACIA 
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ZAMORA SPECIA, AMANDA BEATRIZ OLIVARES PHILLIP, 
FERNANDO FERMÍN CASTILLO CARVAJAL, ALONSO 
RODOLFO GUZMÁN ROSETE, JOSÉ MANUEL JANEIRO 
FERNÁNDEZ, JORGE ARTURO CRUZ LEPE, JACQUELINE 
LITTARDI MELÉNDEZ. 

 
Hago del conocimiento de ustedes, que los Regidores 

Luz María Cabrera Montaño, Arturo Loyola González y el 
Síndico Municipal Abogado Lauro Castillo Sánchez, 
presentaron escrito ante la Secretaría del Ayuntamiento, 
mediante el cual justifican su inasistencia a esta Sesión 
Solemne de Cabildo. 

 
Señor Presidente, me permito informarle que existe la 

asistencia de diecisiete Regidores, tenemos quórum. 
 
PUNTO DOS 
 
El Presidente Municipal, menciona: gracias, 

continuando con la Sesión, quiero darle la más cordial 
bienvenida al Licenciado Gerardo Fernández Sánchez, 
representante personal del Ciudadano Gobernador 
Constitucional del Estado, Licenciado Mario Marín Torres, y 
también como ya lo mencioné, el Ciudadano Magistrado 
Guillermo Pacheco Pulido, Presidente del Honorable Tribunal 
Superior de Justicia del Estado y a los distinguidos 
Empresarios y Empresarias que nos acompañan. 

 
En tal virtud existe Quórum Legal para el desarrollo de 

esta Sesión Solemne de Cabildo, por lo tanto queda Instalada 
Legalmente.  

 
Le solicito al Secretario, dé lectura al Proyecto del 

Orden del Día. 
 
PUNTO TRES 
 
El Regidor Osbaldo Gerardo José Corte Ramírez, 

dice: para el desarrollo de esta Sesión, daré lectura a los 
puntos que contiene el proyecto del: 

 
O R D E N    D E L    D Í A 

 
I. Lista de Asistencia. 
 
II. Declaración de Quórum Legal y Apertura de la 

Sesión. 
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III. Lectura y en su caso, Aprobación del Orden del 
Día.  

 
IV. Entrega del “Premio al Mérito Empresarial”, en 

sus seis categorías. 
 

Cierre de la Sesión. 
 
El Presidente Municipal, manifiesta: gracias, informo 

a los integrantes de este Honorable Cabildo que se han 
desahogado los puntos I y II, por lo que pregunto a ustedes, 
si están de acuerdo en aprobar el proyecto del Orden del Día 
presentado, por lo que se procede a su votación.  

 
Solicito al Señor Secretario, la tome y la registre. 
 
El Regidor Osbaldo Gerardo José Corte Ramírez, 

procede: Honorable Cabildo, quienes estén por la afirmativa 
de aprobar el Orden del Día, sírvanse manifestarlo 
levantando la mano, diecisiete votos a favor, gracias.  

 
Por la negativa. 
 
Señor Presidente, le informo que por Unanimidad se 

APRUEBA el Orden del Día.  
 
El Presidente Municipal, dice: gracias. 
 
PUNTO CUATRO 
 
El Presidente Municipal, indica: el punto IV del Orden 

del Día es la Entrega del “Premio al Mérito Empresarial”, en 
sus seis categorías. 

 
Tiene el uso de la palabra el Señor Secretario. 
 
El Regidor Osbaldo Gerardo José Corte Ramírez, 

señala: gracias, para dar cumplimiento a lo aprobado por los 
integrantes del Honorable Cabildo, se concede el uso de la 
palabra al Maestro de Ceremonias para la presente entrega. 

 
El Maestro de Ceremonias, menciona: gracias, 

Honorable Cabildo, con su venia Señor Presidente.  
 
Señoras y Señores, muy buenas tardes. 
 
A nombre del Honorable Ayuntamiento de la Heroica 

Puebla de Zaragoza, les damos la más cordial bienvenida y 
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agradecemos su valiosa presencia en esta Sesión Solemne, 
donde se hará entrega del Premio al “Mérito Empresarial”. 

 
Presiden esta ceremonia el Doctor Enrique Doger 

Guerrero, Presidente Municipal de la Heroica Puebla de 
Zaragoza, con la digna representación personal del 
Licenciado Mario Marín Torres, Gobernador Constitucional 
del Estado de Puebla, nos acompaña el Señor Licenciado 
Gerardo Fernández Sánchez, Secretario de Desarrollo 
Económico; el Señor Magistrado Abogado Guillermo Pacheco 
Pulido, Presidente del Honorable Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Puebla; las Señoras y Señores 
Regidores integrantes del Cuerpo Edilicio del Honorable 
Ayuntamiento de Puebla. 

 
Con el previo permiso del Señor Presidente Municipal, 

la Regidora Amanda Olivares Phillip, Presidenta de la 
Comisión de Turismo, hará la semblanza de la empresa 
Estrella Roja. 

 
El Presidente Municipal, indica: tiene la palabra la 

Regidora Amanda Olivares Phillip. 
 
La Regidora Amanda Beatriz Olivares Phillip, 

señala: gracias Señor Presidente, buenas noches. 
 

SEMBLANZA DE ESTRELLA ROJA 
 
Una empresa que ha resultado clave en el desarrollo de Puebla, tanto 
por la calidad de sus servicios como por la conectividad que ha dado a 
los poblanos con la Ciudad de México, el resto del país y el extranjero 
es, sin duda, Estrella Roja. Sus modalidades de viaje, terminales, 
autobuses y su excelente servicio la han colocado entre las mejores 
empresas de transporte en México y en toda América.  
 
Todo empezó en 1945 cuando un grupo de empresarios poblanos, con 
una flotilla de 15 autobuses, puso en marcha un servicio que ya se 
hacía indispensable para la Ciudad de Puebla: un transporte exclusivo 
para los viajes entre Puebla y la Ciudad de México. Al cabo de 61 años, 
Autobuses México Puebla Estrella Roja, S.A. de C.V. dispone de más 
de 400 unidades, las cuales recorren cada año una distancia de más de 
50 millones de kilómetros, con un equipo de trabajo de más de 1,000 
personas.  
 
Visionaria empresa ocupada en brindar excelentes servicios de 
transporte de pasajeros, Estrella Roja se ha distinguido por crecer de 
acuerdo a las exigencias de sus clientes. Por ello puso en 
funcionamiento en 1985 el servicio al Aeropuerto de la Ciudad de 
México, y en los años noventa los servicios de primera clase, y de lujo. 
Además, ha incrementado sus servicios de transportación turística y de 
paquetería.  
 
La Diferencia 
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Al preguntar a sus directivos, ¿qué ha marcado la diferencia con su 
competencia?, la respuesta es contundente: Por una parte, estar muy 
atentos a las necesidades de viaje de sus clientes, ofreciendo 
modalidades de alta calidad a su medida. Y por otro lado, conjuntar un 
equipo de trabajo profesional, con vocación de servicio, dispuesto a 
desarrollarse y a crecer con el dinamismo que exige el mercado actual.  
 
En este sentido, constatamos que en Estrella Roja se trabaja 
intensamente en procesos de calidad, en capacitación, en la mejora 
continua de todos los detalles del servicio y en asignar los recursos 
adecuados a cada ruta, de manera que al momento de viajar se siente 
el resultado: un viaje confortable, seguro, puntual y muy bien atendido. 
 
Un elemento de soporte en este aspecto es el Centro de Capacitación 
Estrella Roja, certificado por la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, el cual tiene como prioridad formar conductores con alto 
grado de responsabilidad y calidad en el servicio, orientados 
principalmente a la seguridad y el confort de los pasajeros. 
 
Compromiso Social 
Estrella Roja tiene un alto compromiso con Puebla y con México. 
Brindar empleos dignos, servicios seguros, autobuses con tecnología 
de punta e instalaciones de nivel mundial le ha merecido el 
reconocimiento de propios y extraños como una empresa que está 
contribuyendo al desarrollo regional y que tiene una parte activa en la 
imagen de Puebla. En muchas ocasiones Estrella Roja representa la 
primera cara de Puebla a los visitantes cuando éstos abordan sus 
hermosos autobuses o arriban a sus terminales. Y, sin duda, lo hacen 
muy bien. 
 
Otro aspecto que refrenda este compromiso es la contribución social 
que hace esta empresa poblana en otros campos, como el apoyo al 
deporte, la promoción cultural, sus aportaciones a grupos vulnerables o 
el fomento educativo, entre otros. Esto, en opinión de sus directivos, es 
una de las metas de mediano y largo plazo más importantes de la 
empresa, pues le da un sentido de alta trascendencia, adicional al 
compromiso establecido con sus trabajadores y con sus clientes. 
 
Visión de Futuro 
Sensaciones muy interesantes se perciben al visitar esta empresa: 
Tradición, orgullo, vanguardia, trabajo en equipo e innovación. Su 
slogan publicitario nos dice mucho: NOS MOVEMOS CONTIGO. Y eso 
es lo que está definiendo su futuro: Con 61 años de experiencia, se 
proyecta como una de las empresas poblanas del siglo XXI con mayor 
dinamismo, cuyo principal valor es, buscar siempre exceder las 
expectativas de sus clientes, desarrollar a su personal y contribuir al 
desarrollo de la región. 
 
Enhorabuena para Puebla y para México, que cuenta con una empresa 
como Estrella Roja que está a su servicio. 

 
Muchas felicidades. 
 
El Maestro de Ceremonias, señala: es el momento 

solemne de la entrega del Premio al Mérito Empresarial en la 
Categoría de Servicios, por lo cual pedimos al Doctor Enrique 
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Doger Guerrero, se digne entregar este Premio al Mérito 
Empresarial, en la Categoría de Servicios. Lo recibe el 
Presidente de Estrella Roja, Don Sergio Cue Morán. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio. 

 
El Maestro de Ceremonias, dice: asimismo, Don 

Sergio Cue Morán, recibe el reconocimiento de Poblano 
Distinguido, de manos del Presidente Municipal. 

 
Previa autorización del Señor Presidente Municipal, la 

Regidora Jacqueline Littardi Meléndez, Presidenta de la 
Comisión de Actividades Deportivas y Sociales, hará la 
lectura de la semblanza de la Empresa AFRICAM SAFARI. 

 
El Presidente Municipal, menciona: tiene la palabra 

la Regidora Jacqueline Littardi. 
 
La Regidora Jacqueline Aurora Littardi Meléndez, 

procede a dar lectura a la semblanza e indica: gracias Señor 
Presidente. 

 
SEMBLANZA DE AFRICAM SAFARI S.A. PUEBLA- MÉXICO 

 
INICIO 
Empresa fundada por el Capitán Carlos Camacho en 1972, cuyo 
principal objetivo ha sido la conservación, amor y respeto por la 
naturaleza. En el cumplimento de tal objetivo se creo una exhibición 
privada, la que más adelante se convirtió en zoológico con animales en 
libertad, con un recorrido tipo safari, cuyo objeto es interactuar con la 
fauna y la flora del zoológico. 
 
Actualmente, la dirección del parque, está a cargo de Amy Camacho, la 
mayor de las hijas del Capitán Carlos Camacho, la cual ha logrado que 
AFRICAM SAFARI sea el principal polo de atracción turística del Estado 
de Puebla, la generación de redes entre centros afines, fundar 
asociaciones zoológicas regionales, aportar recursos para entregar un 
mejor planeta a las nuevas generaciones entre otros logros, hacen que 
el zoológico AFRICAM SAFARI sea catalogado como el Número 1 en 
Latinoamérica.   
 
GIRO  
AFRICAM SAFARI es un atractivo turístico, centro de preservación de 
la fauna y flora,  proyecto de protección de especies en peligro de 
extinción, entre otros.  
 
CERTIFICACIONES Y RECONOCIMIENTOS 
AFRICAM SAFARI se ha hecho acreedor a varios títulos sobresalientes 
entre los que se destacan:  
1er Zoológico Certificado en el mundo en ISO 9001- 2000 
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1er Zoológico en la República Mexicana certificado en MEG, Modelo de 
Equidad de Género.  
1er Zoológico en Latinoamérica certificado por la AZA, Asociación de 
Zoológico y Acuarios, por cumplir con los estándares más altos en 
bienestar animal, instalaciones, seguridad, proyectos educativos y 
servicio.  
 
EMPLEO 
Actualmente AFRICAM SAFARI da empleo a 355 personas, en donde 
la rotación es mínima, dicho número puede elevarse en temporada alta 
hasta 450 colaboradores, entre los que se encuentran: Médicos 
Veterinarios, Médicos Humanos, Psicólogos, Comunicólogos, 
Almacenistas, Mecánicos, Albañiles, Biólogos, Cajeros, Educadores, 
Ingenieros Civiles, Investigadores, Arquitectos, Cocineros entre otros. 

 
El Maestro de Ceremonias, manifiesta: en este 

momento se entrega el Premio al Mérito Empresarial, en la 
Categoría de Turismo, a la Empresa AFRICAM SAFARI, lo 
recibe su Presidenta, la Señora Amy Camacho. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio. 

 
El Maestro de Ceremonias, indica: asimismo Doña 

Amy Camacho, recibe el reconocimiento de Poblana 
Distinguida. 

 
Con el permiso del Señor Presidente, el Regidor 

Joaquín Lezama Castillo, Presidente de la Comisión de 
Servicios Públicos, hará la semblanza de la Empresa Grupo 
P.I. Mabe. 

 
El Presidente Municipal, comenta: tiene la palabra el 

Señor Regidor Joaquín Lezama Castillo. 
 
El Regidor Joaquín Moisés Lezama Castillo, 

menciona: gracias Señor Presidente, con su permiso. 
 
Este Grupo con presencia internacional Mabe, esta es 

su semblanza. 
 

SEMBLANZA EMPRESA “GRUPO P.I MABE” 
 
INICIO y GIRO 
Empresa de capital 100% mexicano fundada en 1977 en la Ciudad de 
Puebla, su rápido crecimiento la lleva a instalar en 1986 otra planta en 
Tijuana. 
 
El Grupo Mabe diseña, fabrica, comercializa y distribuye productos 
higiénicos desechables, con el propósito de brindar a sus clientes 
higiene y confianza. 
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CERTIFICACIONES Y RECONOCIMIENTOS 
La empresa dirigida por el distinguido poblano Gilberto Marín Quintero, 
recibe en 1988 el Premio ANTAD, reconocimiento que cada año, la 
Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales 
entrega a sus mejores proveedores. 
 
Cabe mencionar que dicha empresa ha sido distinguida como una de 
las 20 Mejores Empresas para trabajar en México por Great Place to 
Work y la revista Expansión. 
 
Gracias a la creatividad y efectividad de sus campañas publicitarias, ha 
recibido tres premios EFFIE. 
 
El Grupo Mabe está certificada como industria limpia por PROFEPA 
desde el año 2002. 
 
En el año 2003 recibe el Trofeo OMPI, distinción que hace la 
Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, para las empresas 
Innovadoras. 
 
Ha recibido el Premio al Mérito Exportador por la diversificación de 
Mercados. 
 
EMPLEO 
Actualmente el Grupo Mabe da empleo directo de calidad a 1051 
personas y genera más de 2000 empleos indirectos entre ellos, 
(Transportistas, Promotores, Demostradoras y Distribuidores 
Exclusivos) 
 
EXPORTACIÓN 
El esfuerzo y entusiasmo de Gilberto Marín Quintero, ha posicionado a 
Puebla a través de sus exportaciones a más de 34 países; destaca por 
ser una Empresa ALTEX que exporta a Estados Unidos, Suecia, 
España, Puerto Rico, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, 
Honduras, Colombia, Cuba, República Dominicana, Portugal, Grecia, 
Túnez, Marruecos, Palestina, Argelia, Haiti, Islas Antillanas, Bahamas, 
Trinidad y Tobago, Surinam, Venezuela, Ecuador, Perú, Bolivia, 
Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay, Chile y Nueva Zalanda. 
 
Cabe mencionar que el éxito de esta empresa es, cómo se integran 
desde los directivos, mandos medios y su fuerza de trabajo, los 
trabajadores que han sido una gran familia, que con esa visión y misión, 
han llevado a esta empresa a terrenos internacionales. 
 
El Grupo con presencia Internacional MABE, es una realidad que 
empezó como el sueño de un emprendedor y que el día de hoy es 
motivo de orgullo para todos los Poblanos. 

 
El Maestro de Ceremonias, señala: se entrega el 

Premio al Mérito Empresarial, en su Categoría de Exportación 
a la Empresa Grupo P.I. MABE. En representación de Don 
Gilberto Marín Quintero, lo recibe su hermano Don Jesús 
Marín Quintero. 
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El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 
Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio. 

 
El Maestro de Ceremonias, dice: asimismo se 

entrega el reconocimiento de Poblano Distinguido. 
 
Con la previa autorización del Señor Presidente 

Municipal, el Señor Regidor Eduardo Cue Morán, Presidente 
de la Comisión de Industria y Comercio, hace la lectura de la 
semblanza de la Empresa Apolo Textil. 

 
El Presidente Municipal, indica: tiene la palabra el 

Señor Regidor Eduardo Cue Morán. 
 
El Regidor Eduardo Cue Morán, menciona: muchas 

gracias Señor Presidente. 
 

SEMBLANZA EMPRESA “APOLO TEXTIL” 
 
INICIO y GIRO 
Fundada en 1950 por Don Antonio Kuri Buhaidar, con el nombre de 
“Casa Tolín” en Orizaba Veracruz, implementando en 1958 el concepto 
de tienda de Autoservicio. 
 
En 1966, Don Antonio viaja a la Ciudad de Puebla, y en 1969 inicia la 
construcción de la primera planta de Apolo Textil, con sólo 22 
trabajadores para trabajar cobertores de adulto. 
 
En 1980, tiene una transformación y lanza la marca BABY MINK. 
 
En 1986, Don Antonio delega la responsabilidad de la empresa a sus 
tres hijos: Alberto, Jesús y Eduardo. 
 
En 1985, presentan el concepto de Baby Bag con gran éxito. 
 
En el año 2000, se inicia la integración de la empresa en la fabricación 
de hilo para autoconsumo y venta, destacando en el año 2004 como 
año record en ventas históricas, con presencia nacional en todas las 
tiendas de Autoservicios y departamentales del país. 
 
EMPLEO 
Apolo Textil, genera aproximadamente mil empleos directos, cuenta con 
más de cien proveedores nacionales y más de veinticinco 
internacionales. 
 
Maquilan para la empresa siete compañías que en suma emplean de 
setecientas a ochocientas personas, lo que permite que su volumen de 
ventas sea aproximadamente de 850 mil piezas mensuales. 
 
EXPORTACIÓN 
Apolo Textil ha posicionado el nombre de Puebla internacionalmente, 
gracias a sus exportaciones en más de 22 países y 13 ciudades de 
Estados Unidos: 
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Norte América.- Tenemos, Ontario y Québec, Canadá; New Jersey, 
Florida, Texas, Chicago, New York, Georgia, South Carolina, North 
Carolina, Tenesse, California, Oregon, Miami, Winsconsin, E.U. 
 
Centro y Sudamérica.- Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Colombia, 
Brasil, Chile, Honduras, Uruguay, Bolivia, Perú, Ecuador, Venezuela. 
 
Europa, Asia y Oceanía.- Están en España, Italia, Chipre, Líbano, 
Grecia, Pakistán, Alemania, República Checa. 
 
RECONOCIMIENTOS 
Destaca como una Empresa Socialmente Responsable, con un trabajo 
apegado a la legalidad nacional e internacional; Empresa Incluyente 
que cuenta entre sus colaboradores con personas con capacidades 
diferentes, Empresa segura e Industria Limpia y con una gran 
Innovación Tecnológica al emplear insumos antibacteriales que 
protegen la salud y permiten un producto cien por ciento seguro. 
 
Su labor social se observa en los programas de apoyo a Hospitales y 
mediante promociones en beneficio de los poblanos. 

 
Muchas felicidades Beto, muchas gracias. 
 
El Presidente Municipal, señala: asimismo se entrega 

el Premio al Mérito Empresarial, en la Categoría Exportación 
a la Empresa Apolo Textil. Lo recibe Don Alberto Kuri 
Chedraui. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio. 

 
El Maestro de Ceremonias, señala: y se le entrega 

también el Reconocimiento de Poblano Distinguido de manos 
del Señor Presidente. 

 
Con el previo permiso del Señor Presidente Municipal, 

el Señor Regidor Ernesto Lara Said, Presidente de la 
Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, hace la 
lectura de la semblanza de la Empresa Grupo Contreras. 

 
El Presidente Municipal, indica: tiene la palabra el 

Regidor Ernesto Lara Said. 
 
El Regidor Ernesto Lara Said, dice: con su permiso 

Señor Presidente. 
 

SEMBLANZA DE LLANTERA CONTRERAS S.A. DE C.V. 
 
INICIO 
Empresa 100% Poblana fundada en 1934 por Don Porfirio Contreras  
Mellado, comenzó reparando cámaras y vulcanizado de llantas en un 
pequeño local ubicado en la 5 norte No. 1003, el día 24 de octubre de 
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1969, el C.P. José Rubén Gregorio Contreras y Reyes toma las riendas 
de la empresa haciéndola una de las más importantes distribuidoras de 
llantas y cámaras, que actualmente cuenta con 10 sucursales 
distribuyendo a nivel nacional varias marcas prestigiadas. 
 
GIRO 
Llantera Contreras S.A. de C.V. distribuye llantas, cámaras y corbatas 
de protección, con todos los servicios que requiere un automóvil para su 
buen funcionamiento, así como distribuidor directo de hules de diversas 
marcas. 
 
LOGROS 
En 1987, Grupo Contreras logra la distribución de motos HONDA, 
creando la empresa Motos Japonesas S.A. de C.V. 
 
En 1990, crea la empresa Acuática Deporte y Salud S.A. de C.V., 
Gimnasio que cuenta con una de las instalaciones más modernas y 
funcionales de la Ciudad. 
 
En 1996 crea la primera distribuidora de autos de la marca HONDA, 
actualmente son 3 agencias representadas con las empresas: 

• Contreras Automotriz de Puebla S.A. de C.V.  
• Contreras Automotriz de Coyoacán S.A. de C.V.  
• Automotores de Tlaxcala S.A. de C.V.  

 
En 1998, se crea la empresa TRANSRA S.A. de C.V., compañía 
dedicada al transporte y fletes de las empresas Grupo Excelencia. 
 
En 2001, obtiene la distribución de los automóviles RENAULT, creando 
dos agencias de distribución: 

• Automotriz Francesa de Puebla S.A. de C.V. 
• Perifrancia S.A. de C.V.  

 
En el año 2003, se logra la distribución de los automóviles de la marca 
TOYOTA, creando la empresa Liderazgo Automotriz S.A. de C.V. 
 
EMPLEO 
Llantera Contreras S.A. de C.V. es una fuente importante generadora 
de empleo para los Poblanos ya que de manera constante y firme, 
busca siempre sumar esfuerzos para coadyuvar a mejorar la calidad de 
vida de la planta laboral poblana. 

 
Gracias, felicidades. 
 
El Maestro de Ceremonias, comenta: el Señor 

Presidente Municipal, entrega el Premio al Mérito Empresarial 
en la Categoría de Comercio a la Empresa Grupo Contreras. 
Lo recibe su Presidente el Señor Don Rubén Contreras y 
Reyes, quien a la vez recibe el reconocimiento de Poblano 
Distinguido. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio y reconocimiento de Poblano Distinguido. 
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El Maestro de Ceremonias, señala: con el permiso 
del Señor Presidente Municipal, la Regidora María Altagracia 
Zamora Specia, Presidenta de la Comisión de Educación 
Básica, hace la lectura de la Semblanza de la Empresa, 
Vegetales La Concepción. 

 
El Presidente Municipal, dice: tiene la palabra la 

Regidora Altagracia Zamora Specia. 
 
La Regidora María Altagracia Zamora Specia, 

plantea: gracias Señor Presidente. 
 

SEMBLANZA DE VEGETALES LA CONCEPCIÓN S.A. DE C.V. 
(DE LA HUERTA A SU PUERTA) 

 
Así reza su slogan, esta empresa inició en 1901 con el nacimiento de 
Don José López Menéndez 
 
INICIO 
Vegetales la Concepción S.A. de C.V., empresa 100% Poblana, es el 
resultado del esfuerzo empresarial de Don José López Menéndez (1901 
– 1968). Actualmente Enrique López Fernández Morís, es quien forma 
la tercera generación de agricultores de la Familia López, cuya 
reputación empresarial en Puebla es ampliamente reconocida. La 
producción en los campos de cultivo de la Concepción, empieza 
alrededor de 1920, siendo desde ese momento pioneros en la 
aplicación de tecnología agrícola.  
 
GIRO 
Tiene entre sus clientes a las empresas más representativas del sector, 
tanto en alimentos congelados como en granos. Vegetales la 
Concepción, utiliza en toda su producción tecnología de punta aplicada 
al campo, sobresaliendo la nivelación láser de tierras, cañones, 
supresores de granizo, maquinaria y equipo agrícola de ultima 
generación únicos en la región, así como delimitación de siembras por 
sistemas GPS. 
 
CERTIFICACIONES Y RECONOCIMIENTOS 
La empresa es líder de la producción de brócoli a nivel nacional, 
contribuyendo con más del 15% del total de la producción de brócoli en 
el país; cuenta con la certificación internacional en Buenas Prácticas 
Agrícolas (BPA), lo cual, lo coloca a la vanguardia en sistemas de 
producción en la región. Actualmente la empresa produce más de 
novecientas hectáreas de maíz, todo esto en agricultura bajo contrato, 
en donde el total de la producción se tiene completamente vendido. 
 
EMPLEO 
El beneficio que genera la empresa para la región, es sumamente 
relevante, pues ofrecen empleos productivos en el campo, y esto ha 
logrado minimizar la migración en las comunidades beneficiadas. 
 
EXPORTACIÓN  
En años recientes Vegetales La Concepción ha venido consolidando su 
desempeño de manera institucional, estableciéndose en todos los 
sentidos como un negocio agroindustrial líder en la región y en el país,  
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con las bases necesarias para poder competir directamente con 
cualquier productor del mundo. 

 
Enhorabuena y muchas felicidades. 
 
El Maestro de Ceremonias, menciona: el Doctor 

Enrique Doger Guerrero, Presidente Municipal, entrega el 
Premio al Mérito Empresarial en su Categoría Agroindustria a 
la Empresa Vegetales La Concepción. Lo recibe Don Enrique 
López Fernández Moris, asimismo recibe el reconocimiento 
de Poblano Distinguido. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio al Mérito Empresarial y del reconocimiento de 
Poblano Distinguido. 

 
El Maestro de Ceremonias, señala: el Regidor Jorge 

Cruz Lepe, Presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos, con el previo permiso del Señor Presidente 
Municipal, hará la lectura de la semblanza de la Empresa 
CADBURY ADAMS. 

 
El Presidente Municipal, indica: tiene la palabra el 

Señor Regidor Jorge Cruz Lepe. 
 
El Regidor Jorge Arturo Cruz Lepe, manifiesta: con 

su permiso Señor Presidente. 
 

SEMBLANZA DE CADBURY ADAMS 
 
Misión 
Ser una empresa generadora de retornos superiores a sus accionistas, 
clientes, proveedores y empleados a través de marcas, productos y 
servicios innovadores de la más alta calidad. 
 
Visión 
Ser el mejor de los negocios de bebidas en las Américas 
 
Cadbury Adams es la empresa más grande de confitería en el mundo y 
tiene una fuerte presencia regional en Bebidas en los mercados de 
América y Australia.  
 
Con más de 200 años de tradición, actualmente sus productos de 
bebidas y confitería son disfrutados en casi todos los países del mundo, 
donde también cuentan con marcas locales líderes. Genera empleo 
directo a más de 55 mil personas.  
 
La herencia de Cadbury Adams inicia en 1783 cuando Jacob 
Schweppes, perfecciona el proceso de manufactura del agua mineral 
carbonatada en Ginebra, Suiza. Años después, en 1824, John Cadbury 
inicia en Birmingham, Reino Unido, la venta de cocoa y chocolate, 
dando origen a la exitosa historia del chocolate Cadbury. Estos dos 
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grandes firmas se unen en 1969, para crear en Inglaterra la compañía 
Cadbury Schweppes. Desde entonces, su negocio se ha expandido a lo 
largo del mundo. 
 
Inician el nuevo milenio con tendencia a las adquisiciones, 
concentrando su interés en las regiones de América del Norte, Europa y 
Asia Pacífico. En el año 2002, Cadbury Schweppes se convirtió en la 
empresa número uno del mundo en confitería y la número dos en goma 
de mascar. 
 
En cada país en el que se establecen, en Cadbury Schweppes se 
enfocan en trabajar juntos para crear marcas que satisfagan el gusto de 
los consumidores 
 
Por otro lado, la Responsabilidad Social y Corporativa no es un 
concepto nuevo para Cadbury Schweppes. Sus fundadores fueron 
reconocidos por el trato justo que daban a sus empleados, por su 
contribución a la comunidad y por sus procedimientos éticos para 
surtirse de materia prima. 
 
Hoy en día, continúan estando convencidos, de que hacer negocios de 
manera responsable es el mayor interés de los grupos con y para los 
que trabajan, consumidores, clientes, inversionistas, empleados, 
proveedores y otros socios de negocio. Asimismo tienen un claro 
compromiso con las comunidades y con el medio ambiente de los 
lugares donde operan 
 
El programa de Responsabilidad Social y Corporativa que les rige, les 
brinda un marco que integra sus valores en todo lo que hacen, ya que 
en Cadbury Schweppes, se busca que las comunidades y el medio 
ambiente sean mejores como consecuencia de que ellos están ahí. 
 
A través de la unidad de negocios de bebidas ofrecen 3 mil empleos 
directos en México, y cuentan con 4 plantas de producción, ubicadas en 
Tehuacán, Puebla; Tlajomulco, Jalisco, Tecate, Baja California y 
Xalostoc, Valle de México. Asimismo tienen una red de 250 
distribuidores independientes y 30 franquicias embotelladoras, todos 
trabajando juntos para hacer llegar sus productos a los consumidores 
mexicanos. 
 
El bienestar de las personas constituye el motor para que Cadbury 
Schweppes Caribe y Latinoamérica Bebidas, continúe con el 
compromiso y el impulso de trabajar bajo su filosofía de 
Responsabilidad Social, Corporativa e Incluyente, ya que representa la 
oportunidad de generar un impacto positivo y duradero en las 
comunidades donde operan; en los colegas, consumidores, clientes y 
proveedores. 

 
Por todo esto, muchas, muchas felicidades. 
 
El Maestro de Ceremonias, indica: se entrega el 

Premio al Mérito Empresarial en la categoría de Industria, a la 
Empresa CADBURY ADAMS, lo recibe Don Fernando Cantú 
Hernández, quien también recibe el reconocimiento de 
Poblano Distinguido. 
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El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 
Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio al Mérito Empresarial y del reconocimiento de 
Poblano Distinguido. 

 
El Maestro de Ceremonias, indica: el Señor Regidor 

José Luis Rodríguez Salazar, Presidente de la Comisión de 
Trabajo y Previsión Social, con la previa autorización del 
Señor Presidente Municipal, hará lectura de la semblanza de 
la Empresa Volkswagen. 

 
El Presidente Municipal, dice: tiene el uso de la 

palabra el Regidor José Luis Rodríguez Salazar. 
 
El Regidor José Luis Rodríguez Salazar, expone: 

gracias Señor Presidente, buenas noches a todos. 
 
Dice un slogan moderno: Dime qué auto traes y te 

diré: ¿Quién eres?. 
 

SEMBLANZA DE VOLKSWAGEN MÉXICO 
 
Volkswagen es una empresa que produce autos de calidad, con gente 
de calidad y para gente de calidad. 
 
La presencia de Volkswagen en nuestro país inició con la presentación 
de los modelos Volkswagen en una exposición de la industria alemana, 
celebrada en 1954 en el Distrito Federal. En 1962 se instala la primera 
planta de Volkswagen en territorio mexicano, en el Estado de México.  
Nuestra historia, es decir, la de nosotros los Poblanos y de esta 
empresa con presencia mundial, inicia en 1965, con la construcción de 
la primera planta en Puebla. 
 
En 1967 VW de México produce el primer sedán en sus nuevas 
instalaciones, y para el año 1973 entran en servicio las actividades de 
Wolkswagen Financial Services, que le permiten establecerse como la 
empresa pionera en ofrecer el servicio de arrendamiento puro de 
vehículos a largo plazo, que beneficiaría a la posteridad a un gran 
número de consumidores nacionales. 
 
Hoy en día Volkswagen es una empresa global, integrada por ocho 
marcas que le brindan presencia en todo el mundo. En nuestro país su 
cartera de clientes ha estado compuesta por las firmas de mayor 
prestigio en México, líderes de las ramas industrial, comercial y de 
servicios, además de una considerable cantidad de profesionistas 
independientes, personas físicas con actividad empresarial, 
asalariados, etc. 
 
La marca Volkswagen cumple 50 años de presencia en México en el 
año 2004, y alcanza la marca de producción de seis millones de 
automóviles. Ese mismo año recibe el premio Wolkswagen Excellence 
Award, por parte del Consorcio VW, que le fue conferido como un 
reconocimiento a la fortaleza de sus procesos en la producción de 
automóviles. 
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Siempre caracterizada como una empresa con los más altos estándares 
de producción y calidad, Volkswagen ha logrado posicionarse como una 
de las grandes marcas automotrices en el mundo. Tan sólo en México, 
su producción para los mercados de Estados Unidos, Canadá, 
Sudamérica y Europa, representó exportaciones por más de 242,496 
unidades, este año su producción total será de cerca de 350,000 
unidades. 
 
Actualmente genera empleo a cerca de 14 mil trabajadores Poblanos en 
su mayoría, 9,600 trabajadores sindicalizados y 4 mil empleados de 
confianza y funcionarios. 
 
Es una de las cadenas más importantes de nuestro país, asimismo 
Volkswagen ha adquirido un compromiso social con los sectores con 
quien interactúa y ha creado el Instituto de la Formación y Desarrollo 
Volkswagen, empresa filial que nace como una sociedad civil con el 
propósito de brindar a la sociedad en general y a la comunidad en 
empresarial en particular el apoyo necesario en el desarrollo de su 
personal, con la finalidad de que sean capaces de alcanzar los niveles 
de competitividad que les permita mantenerse como  
 
Sus exportaciones el año pasado superaron los 242,496.00, con 
destinos principales a los mercados de Estados Unidos, Canadá, 
Sudamérica y Europa. 
 
Asimismo, Volkswagen ha adquirido un compromiso social con los 
sectores con quienes interactúa, y ha creado el Instituto para la 
Formación y Desarrollo Volkswagen, empresa filial que nace como una 
sociedad civil con el propósito de brindar a la sociedad en general y a la 
comunidad empresarial en particular, el apoyo necesario en el 
desarrollo de su personal, con la finalidad de que sean capaces de 
alcanzar los niveles de competitividad que les permitan mantenerse con 
ventaja en sus respectivos mercados. 
 
De la misma manera, la empresa Volkswagen tiene compromisos 
adquiridos de responsabilidad social con la niñez, la educación, el 
medio ambiente, la cultura, el deporte y nuestra gente. 

 
Gracias. 
 
El Maestro de Ceremonias, plantea: el Doctor 

Enrique Doger Guerrero, Presidente Municipal, entrega el 
Premio Especial al Mérito Empresarial, a la Empresa 
Volkswagen. Lo recibe Don Thomas Karig. 

 
El Doctor Enrique Doger Guerrero, Presidente 

Municipal de la Heroica Puebla de Zaragoza, hace entrega 
del Premio Especial. 

 
El Maestro de Ceremonias, menciona: escuchemos 

las palabras que en este momento nos dirige la Señora Amy 
Camacho, Presidenta de AFRICAM SAFARI. 
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La Señora Amy Camacho Wardle, Presidenta de 
AFRICAM SAFARI, manifiesta: gracias, buenas noches a 
todos, que hermosa noche. 

 
Antes que todo, quiero agradecer al Honorable Cabildo 

y especialmente a mi muy querido amigo Enrique Doger, el 
que nos hayan distinguido en AFRICAM para recibir este 
Premio, la verdad es que nos sentimos motivados, honrados, 
gracias a la tribu, a los colaboradores de AFRICAM, que 
algunos nos acompañan esta noche. 

 
Nos sentimos honrados de compartir un lugar junto 

con estas empresas que son un orgullo, un orgullo de Puebla 
y realmente es algo muy motivador, esta mañana, porque fue 
apenas esta mañana, me llamó Víctor Gabriel, para decirme 
que sí podría yo dar unas palabras representando a este 
grupo maravilloso que está aquí esta noche. 

 
Bueno, tuve que aceptar porque me torció el brazo, y 

me puse a pensar, ¿Qué empresas tan diferentes, pero qué 
empresas tan interesantes van a estar esta noche recibiendo 
este Premio?, ¿Qué es lo que nos une?, ¿Qué puedo decir 
yo esta noche que pueda representarnos un poco a todos?, y 
no solamente estas siete creo, siete empresas que están esta 
noche, sino tantas y tantas otras empresas y micro empresas 
en Puebla, que luchan todos los días por contribuir a la 
grandeza de nuestra Ciudad y de nuestro Estado,. 

 
Entonces me imaginé un hermoso plato de Talavera, y 

en ese hermoso plato de Talavera, hay un trazo individual 
hecho a mano, y yo pienso, que nosotros, las empresas que 
estamos aquí esta noche, y las empresas que no están, pero 
que sabemos que son parte de nuestros proveedores, de 
nuestros clientes, de los que forman Puebla. 

 
Cada uno de nosotros somos un trazo de ese plato de 

Talavera, cada trazo es de diferente color, y representa 
diferentes cosas, en algunos quizás sea la pasión por la 
conservación, en algunos otros quizás sea el verde de 
trabajar con las plantas y la tierra, en algunos otros el azul 
oscuro de la industria, no sé, todos estos colores de esta 
Talavera, pero cada trazo está hecho con cariño, y cada uno 
representa algo diferente, y finalmente pienso que para 
nosotros, y espero que me permitan hablar por ustedes, el 
recibir este premio esta noche, nos sirve para inspirarnos, 
para motivarnos, y para comprometernos a no dejar de 
pensar que el trabajo de cada uno de nosotros lo estamos 
haciendo para un bien común, para Puebla. 
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Estamos creando un hermoso plato de Talavera y creo 
que ahora, gracias a este reconocimiento haremos estos 
trazos con mucho más cuidado, con mucha más armonía 
para terminar en algo que haga enorgullecer a Puebla, 
muchísimas gracias y buenas noches. 

 
El Maestro de Ceremonias, manifiesta: escuchemos 

el mensaje que nos dirige el Doctor Enrique Doger Guerrero, 
Presidente Municipal de Puebla. 

 
El Presidente Municipal, menciona: muy buenas 

noches tengan todos ustedes Señoras y Señores Regidores, 
Honorable Cabildo; Señor Presidente del Honorable Tribunal 
Superior de Justicia, Magistrado Guillermo Pacheco Pulido; 
Señor representante del Señor Gobernador, Licenciado Mario 
Marín Torres; distinguidos representantes de las Cámaras 
Empresariales que hoy nos acompañan; Señores 
funcionarios Federales; Señoras y Señores. 

 
En primer lugar yo quiero agradecer la presencia muy 

estimable de todos los empresarios que hoy están aquí con 
nosotros, particularmente quienes han sido galardonados, y 
de manera muy especial, agradecerle a Emy Camacho, 
siempre su generosidad por haber aceptado hablar a nombre 
de este importante grupo, además le correspondía por ser la 
mujer más destacada y sin duda, una empresaria brillante y 
muy comprometida con Puebla. 

 
La Presea al Mérito Empresarial se instituyó por este 

Honorable Cabildo, con el propósito de reconocer a las 
empresas que han contribuido al desarrollo, a la generación 
de empleos y al posicionamiento Nacional e Internacional de 
Puebla. La selección estuvo a cargo de un Consejo 
organizador, que consideró el prestigio Nacional e 
Internacional de las empresas, su trayectoria y su antigüedad, 
el número de empleos que ofrecen y la innovación 
tecnológica y de procesos. 

 
Los premios, como ya todos hemos sido testigos, han 

correspondido a: CADBURY ADAMS, representada por su 
Presidente Fernando Cantú Hernández, en la categoría 
Industrial; en la categoría de Comercio y Servicios, al Grupo 
Contreras, de Rubén Contreras Reyes; y a la Empresa 
Estrella Roja de Sergio Cue Morán respectivamente; en la 
categoría Turismo, el reconocimiento corresponde a 
AFRICAM SAFARI, de la Señora Emy Camacho; en 
exportación, APOLO TEXTIL de Alberto Kury Chedraui; y 
grupo MABESA de Gilberto Marín Quintero y en 

 18



 
 
 

(C61/CS7) SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO DE FECHA VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DE 2006. 

Agroindustria, Vegetales la Concepción de Enrique López 
Fernández Moris. 

 
Asimismo se determinó entregar mención honorífica 

un reconocimiento muy especial a la Empresa Volkswagen de 
México, representada en este evento por el Señor Thomas 
Karig, por su contribución al desarrollo de nuestra Puebla 
durante varias décadas. 

 
Todas, todas estas empresas premiadas, se 

distinguen por sus niveles de crecimiento, por su innovación, 
por el cumplimiento a las normas y su exitosa trayectoria. Los 
ganadores de la Presea al Mérito Empresarial, son ejemplo 
de visión emprendedora, capacidad y tesón, además de que 
todos ellos comparten una profunda convicción sobre el 
impacto social que deben cumplir las empresas a favor del 
desarrollo de Puebla y del País. 

 
Sus contribuciones se reflejan en los empleos que 

generan, en los bienes y servicios que producen, en sus 
aportaciones a proyectos de beneficio social, en la proyección 
que han dado, y que dan a Puebla y al País, en su trabajo a 
favor de la sustentabilidad ambiental y en general en su papel 
como impulsores del dinamismo económico. 

 
El Ayuntamiento de Puebla, en tanto responsable de 

propiciar condiciones favorables para elevar los niveles de 
empleo – inversión, elaborar programas de promoción 
empresarial, así como crear espacios de coordinación entre 
los distintos sectores de la sociedad, se complace al 
reconocer el esfuerzo de todos ellos, y premiar a las firmas 
que representan con la Presea al Mérito Empresarial. 

 
Sirva este galardón, este reconocimiento también para 

expresarles nuestro agradecimiento y admiración a nombre 
del Ayuntamiento de Puebla. 

 
Enhorabuena, muchas gracias. 
 
Muchas gracias, solicito al Secretario continúe con el 

desahogo del Orden del Día. 
 
El Regidor Osbaldo Gerardo José Corte Ramírez, 

dice: gracias Señor Presidente Municipal. 
 
Informo a usted que se ha dado cumplimiento al Orden 

del Día. 
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El Presidente Municipal, menciona: Señoras y 
Señores Regidores, en términos del artículo 26 fracción XII 
del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, 
declaro el cierre de los trabajos de la presente Sesión 
Solemne de Cabildo, –Siendo las diecinueve horas–, del día 
veintinueve de Noviembre del año dos mil seis. 

 
Buenas noches. 
 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
 
 
 

DOCTOR JOSÉ ENRIQUE DOGER GUERRERO  
 
 
 

EL SÍNDICO MUNICIPAL 
 
 
 

ABOGADO LAURO CASTILLO SÁNCHEZ 
 
 
 

EL SECRETARIO DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 
 
 
 

C. IGNACIO MIER VELASCO 
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